



Inicio > COLUMNISTAS > La Electrificadora

COLUMNISTAS OPINIÓN

La Electrificadora

por La Nación 14 febrero, 2021

COMPARTIR



Rodrigo Villalba Mosquera

De tiempo atrás está en la agenda de varios gobiernos privatizar empresas del sector energético, comenzando por **Ecopetrol** en quien, en el gobierno de Uribe, abrieron un paquete accionario de no más del 15%, y a pesar de haber intentos de ampliar esa participación en aras de fuentes de financiamiento oficial, se ha concluido que es una "pendejada", cuando **Ecopetrol** dentro de sus billonarias utilidades es el principal contribuyente a los presupuestos anuales de la Nación.

Sin embargo, la enajenación de activos sigue, por fortuna con ISA acaba el gobierno de autorizar la venta de su participación en 14 billones de pesos y quien la adquiere es la estatal petrolera. Pero como la pandemia del covid-19 y sus efectos negativos de desempleo (16,1%), recesión económica con un crecimiento negativo del 7%, déficit fiscal 8,9% del PIB, deuda externa histórica de 61,4% del PIB, los temores de seguir en la senda de enajenación de activos subsisten, donde están las electrificadoras, no quedan sino como 3 o 4, entre ellas la Electrificadora del Huila.

Desde la campaña le he escuchado al gobernador del Huila una propuesta interesante, que hace un año en reunión acompañado con la bancada parlamentaria regional se la planteó al presidente Duque, consistente en no sacar en subasta la Electrificadora del Huila porque no se sabía en qué manos iría a quedar. Y si es inevitable que la Nación salga de este activo, se llegue a un acuerdo con la Gobernación para aumentar la participación del departamento, hoy del 17% (no es cualquier participación), si el Gobierno Nacional reconoce la reclamación que hoy tiene en la jurisdicción contenciosa administrativa por las inversiones hechas en infraestructura eléctrica, donde la Electrificadora cobra por este servicio. Fui el Gobernador que autorizó esta reclamación. Esto puede ser un platal, y la propuesta del mandatario seccional está destinar recursos adicionales para ampliar la participación accionaria pero también darle la oportunidad a que los huilenses, el publico en general y empresarios de la región, puedan suscribir un paquete accionario importante, y que la Nación se quede con otro y no salga del todo, de ninguna manera el sector oficial pierda la mayoría en la empresa. Que tampoco nos ocurra, con la Electrificadora, se vaya a quedar en manos de unos privados como ocurrió con la del Tolima o de Pereira.

Conciliando el litigio Departamento Vs Nación, puede ser la oportunidad de consolidar una empresa de economía mixta.

Las tarifas de energía en la región son unas de las mas altas, a pesar de que generamos el 9,4% de la energía del país (Betania-Quimbo).

La Electrificadora tiene un gerente joven e idóneo y un reto grande. Una oportunidad de sinergia entre la Electrificadora y la Gobernación del Huila.

COMPARTIR



< NOTICIA ANTERIOR

En Neiva, se extendió permiso para funcionamiento de bares

NOTICIA SIGUIENTE >

El costo del KWH



0 Comments

Sort by Oldest +



Add a comment...

Facebook Comments Plugin



Grupo informativo La Nación
Neiva, Calle 11 # 5-101
Línea de servicio 3182089864
Línea de ventas 3102789298
Oficina Bogota 3187770031

Contactanos: sistemas@lanacion.com.co

